## Profesores universitarios profundizan en el talante universitario de Josemaría Escrivá

Más de trescientos profesores universitarios acudieron a una Jornada celebrada en Valencia que, bajo el título 'El sentido del trabajo universitario', profundizó en la relación de Josemaría Escrivá con el mundo académico.

El paraninfo de la Universidad Politécnica de Valencia acogió la sesión de apertura del acto organizado por el CM Alameda. El rector, Justo Nieto, citó unas palabras del beato Josemaría "que parecen que están escritas con fecha de hoy: 'Es necesario que la universidad forme a los estudiantes en una mentalidad de servicio a la sociedad'".

En su intervención de bienvenida, Luis Franco, presidente del Comité Científico y Organizador de la Jornada y catedrático de Bioquímica, habló de la santificación del trabajo ordinario como núcleo del mensaje del beato Josemaría.

Alejandro Llano, catedrático de Metafísica, dijo que el trabajo humano "se ennoblece al convertirse en medio para completar la obra creadora, para servir a todos los hombres, especialmente a los más necesitados, y para buscar el propio perfeccionamiento, la santidad personal". Con palabras del beato Josemaría, destacó que "no hay Universidad propiamente en las Escuelas donde, a la transmisión de los saberes, no se una la formación enteriza de las personalidades jóvenes".

## Paz en los espíritus y las naciones

Ángel Martín Municio, presidente de la Real Academia de Ciencias, se centró en la promoción de la paz desde el ámbito universitario y animó a los profesores, con palabras del beato, "a quitar las barreras que dificultan el entendimiento mutuo de los hombres, a aligerar el miedo ante un futuro incierto, a promover –con el amor a la verdad, a la justicia y a la libertad- la paz verdadera y la concordia de los espíritus y las naciones".

José Antonio Ibáñez-Martín,
Catedrático de Filosofía de la
Educación, aludió a la formación en
la responsabilidad social que han de
tener presente los profesores, con
una cita del beato: "Los hijos de Dios,
ciudadanos de la misma categoría
que los otros, hemos de participar en
las actividades y organizaciones
honestas de los hombres para que
Cristo esté presente allí".

"Todos en la universidad, y la universidad como corporación, tiene la obligación de sentir los ideales de la paz, de la justicia social, de la libertad y de fomentar la preocupación para resolver los grandes problemas de la vida humana". Estas palabras del beato Josemaría sirvieron de marco a Marina Gascón, profesora de Expresión Gráfica en la Ingeniería de la Universidad Politécnica de Valencia, para profundizar en la responsabilidad que tienen los

universitarios de colaborar en la solución de los problemas actuales de la sociedad.

## Retos de la universidad actual

El Aula Magna de la Facultad de Medicina de la Universitat de València – Estudi General acogió los actos de la tarde. En la mesa redonda sobre 'Formación universitaria: retos éticos de la Universidad actual', Rosaura Farré catedrática de Nutrición y Bromatología de la Universitat de València-Estudi General, insistió en la importancia de poner los propios conocimientos a disposición de toda la comunidad universitaria.

Jesús Ballesteros, catedrático de Filosofía del Derecho del centro valenciano, dijo que "nuestra época necesita devolver a la materia y a las situaciones que parecen más vulgares, su noble y original sentido". Por su parte Juan Escámez, catedrático de Filosofía de la Educación, resaltó el apoyo que ha encontrado en las palabras del beato Josemaría cuando ha tenido que defender sus creencias.

En el mismo foro intervino Joseph Grifone, catedrático de Matemáticas de la Universidad Paul Sabatier (Toulouse). Relató cómo el ejemplo y las enseñanzas de Josemaría Escrivá le han ayudado en su tarea docente en un centro educativo laico y en la relación con sus alumnos. Grifone destacó la importancia de crear un clima de convivencia, de confianza que favorezca la comunicación interpersonal porque "es en la convivencia donde se forma la persona", según palabras del Fundador del Opus Dei.

Cerró la Jornada el Vicerrector de Investigación de la Universidad Cardenal Herrera–CEU, Javier Romero. pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-es/article/profesoresuniversitarios-profundizan-en-eltalante-universitario-de-josemariaescriva/ (12/12/2025)